

Notas Revolucionarias

Esta semana me encuentro un par de notas que sirven como la de la pasada para dar el mérito a los que afirman que los revolucionarios mexicanos son más católicos que el mismo Papa y, por lo mismo, incapaces de luchar por su emancipación. Ambas notas son tomadas de "El Imparcial" de la C. de México.

Una de ellas es la de que en San Pablo, Sin., fue arrestado y fusilado en irarle José María Méndez, por ser revolucionario que ocupan dicha plaza. Naturalmente, "El Imparcial" dice que aquel bonetudo era un santo; pero, por fortuna, ya pasó la época de los Santos. Ahora queremos ser hombres conscientes y libres de toda toranía, sea esta política, capitalista o religiosa.

Otro enaguillado tonsurado que, de resucitar, pudiera ser testigo del "fanatismo" que domina a los revolucionarios mexicanos, es el cura Guzmán, de San Pedro de las Colonias, Coah., que no ha mucho también fue fusilado por los rebeldes, que más tarde colgaron su cadáver en la plaza principal, para recreo de los zopilotes.

Los rebeldes dirigidos por los hermanos Márquez, atacaron la importante población de Tulancingo, Hgo., sosteniendo el combate por catorce horas hasta que llegaron refuerzos a los federales y tuvieron que retirarse, no sin haber hecho bajas al enemigo.

Numerosos expropiadores encabezados por Antonio Torres, cayeron sobre Catorce, S. L. P., derrotaron a la guarnición y se dedicaron a saquear cuanto de saqueable hubo, matando de paso, algunos burgueses. Después se echaron a recorrer las minas El Rosario, Dolores, La Purísima y Socavón Nuevo, que también barrieron bien con sus escobitas expropiadoras, hasta dejarlas más limpias que la misma limpieza. Sólo una cosa mala hicieron los revolucionarios de referencia, destruir las maquinarias de dichas minas; pues es bueno conservar todas las máquinas, para que éstas, cuando ya quedan como propiedad común de los trabajadores les ahorre esfuerzos en sus labores.

Opino por destruir las máquinas solamente en los casos muy extremos, cuando no haya otro medio de arruinar a la Clase Patronal.

Para acabar de remachar el clavo, los mismo revolucionarios fueron a caer sobre Congregación del Refugio, del mismo Estado de San Luis Potosí, donde, a más de darle gusto a la escobita expropiadora, se llevaron en las espaldas a otros tripudos burgueses que fueron maestramente despanzurrados.

En alguno de los lugares citados, alguien se quejó con Antonio Torres de lo que hacían sus compañeros y Torres contestó laconicamente: "Ellos cobran lo mucho que han sufrido."

Los camaradas ya quis continúan combatiendo con éxito contra los políticos de todas banderías y sosteniendo su dominio en la región conquistada ya; en la cual todos trabajan fraternalmente en común la tierra, no sin llevar siempre terciado a sus espaldas el rifle emancipador, listos a defender lo conquistado. Además, están extendiendo su radio de acción, y a estas fechas, según veo en "The Morning Paso Times," han pedido la rendición de Cumuripa, La Mesa y otros pueblos de menor importancia que, es seguro, caerán en las manos de nuestros bravos camaradas. No es de dudarse que dentro de breves días sabremos que en dichas poblaciones ondea ya la Bandera Roja de Tierra y Libertad, y que ahí se han establecido ya otras nuevas comunidades libres en las que todo sea de todos.

Jesús Morales, (a) El Tuerto, y los Joaquín Miranda padre e hijo fueron fusilados en Tlaltizapan, Mor., según se confirma, por Emiliano Zapata, porque dichos ex-revolucionarios se habían pasado a Huerta. Justo castigo a su traición a la Clase Proletaria.

Cerca de Cuernavaca, Mor., ha habido frecuentes combates; lo mismo que de Huixtla, Mor., en Loma Atrasada y Rosales, Sin., y por Atlapango, Mex.

En Tantoyuca, Ver., hicieron algo bueno los revolucionarios, pues a más de sacarle el redaño a varios burgueses, se llevó a cabo un minucioso saqueo y se incendiaron las casas de los bribones ricos.

Donde también hubo grandes saqueos fue en la toma de San Blas, Terr. de Tep., y en la de Saltillo, Coah., según datos proporcionados por testigos presenciales.

—Se confirma la toma de Zacatecas por las tropas villistas. Allí murieron en aras de la ambición del vulgar bandido Pancho Villa, como 4,500 hombres. Villa, en vez de avanzar de ahí, regresó a Torreón, por falta de parque, pues Carranza no le deja pasar alguno.

A propósito del bandido Villa: veo en "The Times" de esta ciudad, que Villa ha encargado a una casa comercial americana, una tina de baño que ni la del más rico burgués le iguala, y cuyo valor es de \$1,000!! ¿Qué tal habrá robado el tal Villa, para hacer semejante derroche de dinero?

Ha habido combates en todos los siguientes lugares, en los cuales el triunfo es dado inevitablemente a los federales en las partes oficiales de los mismos: Xilitla, S. L. P.; entre Santiago y la Rivera, B. C.; San Simón, Pue.; Fierro del Toro, Mor.; cerca de Panzacola, Pue.; Tequila, Jal.; Laguna Larga, Gro.; La Pareja, Mor.; Santiago Ixcuntilla, Tep., y cerca de Guaymas, Son.

Los lugares que han sido ocupados por los revolucionarios ultimamente, son los que siguen: Pinos, Zac.; Sultepec, Ver.; Santa María del Río, S. L. P.; Santa Ana, Ver.; Tlalnepantla, Xochimilco, San Angel, Contreras y San Francisco, del Distrito Federal, a corta distancia de la C. de México.

Fermin Hernández, agente revolucionario, fue arrestado en San Pablo, D. F. Se la encontraron armas, municiones, proclamas y otros documentos comprometedores.

Una parte oficial dice que en Pénjamo, Gto., los federales infligieron una seria derrota a los revolucionarios, matando a muchos, siendo unos de ellos los que los dirigían, Alfonso Aceves y Baldomero Ramirez. Hasta no ver no hay que creer.

Otro difunto, en parte oficial, es el rebelde Francisco Carrera Torres, dizque, muerto en Soledad Diez Gutiérrez, S. L. P., a consecuencia de unas heridas recibidas en el asalto a la C. de San Luis Potosí.

En las cercanías de Veracruz, donde se encuentran los bárbaros "civilizadores," andan cometiendo muchas "depredaciones" Ricardo López y compañeros.

Acapulco, Gro., está siendo sitiada por los revolucionarios del sur.

De Galveston, Tex., E. U. de A., salió para Tampico, Tam., México, un grande cargamento de municiones que ostensiblemente era para los constitucionalistas, y aunque está prohibida la exportación de esa clase de materiales, según las alcahuetas Leyes de Neutralidad que con tanto rigor se nos aplican a los revolucionarios, las autoridades de este país se hicieron de la vista gorda, para dejar pasar dicho cargamento.

Ese es una prueba más de la liga que existe entre Carranza y Villa con los capitalistas norteamericanos, puesto que son protegidos por las autoridades lacayas de esos negociantes, para que ese par de pillos, a su vez, protejan a los explotadores y sus intereses en México, con detrimento de la libertad y el bienestar de los proletarios mexicanos.

Que eso sirva, carrancistas y villistas de buena fé, para abriros los ojos y ver claro que se os está engañando y que estáis inocentemente siendo usados como instrumentos de vuestros propios enemigos, para remacharos vosotros mismos vuestras cadenas y, desgraciadamente, remachárselas a todos los demás proletarios que habitan la región mexicana.

Ved claro, carrancistas y villistas de buena fé, y no os prestéis ya más a ser los instrumentos de esos ambiciosos que os engañan, sino que, por el contrario, empuñad la bandera roja de Tierra y Libertad, y combatiendo por los principios emancipadores delineados en el Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911, expedido por la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, marchad a la conquista de Pan, Tierra y Libertad para Todos.

ENRIQUE FLORES MAGÓN.

SATURNINO GONZALEZ recibimos \$1.60 que por conducto de Jaime Vidal mandas a Victor Cravello, para la defensa de los presos de Texas; cuya cantidad quedo ya entregada por nosotros a Cravello.

¿Otro Paulinín?

Parece que anda suelto otro Paulinín.
León Cárdenas Martínez, el individuo que malgastó en libelos contra REGENERACION el dinero que por nuestra influencia recaudó para la defensa de su hijo, ahorcado últimamente en una cárcel de Texas, está embaucando a los trabajadores mexicanos residentes en los Estados Unidos para que la suelten los moriacos en cambio de tierras imaginarias, como las que ofreció Paulinín hace tres años.
Los proletarios deben estar en guardia contra semejantes explotadores.
¡Mucho ojo, trabajadores!

Los Despechados.

Moncaleano no puede levantar cabeza; su papeluchillo es rechazado por todos los trabajadores conscientes. Carmona tampoco puede levantar cabeza; sus negocios van de capa caída. Ambos sujetos buscaron un instrumento para continuar haciendo la guerra a REGENERACION, y lo encontraron en un tal Nutti, un tío de vocacilla de afeminado. El tal Nutti se muestra muy activo contra REGENERACION y revuelve mar y tierra en su tarea de desprestigiar a este Grupo Editor.

Ahora ha salido por ahí con el cuento de que nos robamos el dinero del periódico, cuento recalentado por cierto por todos los despechados.

Las cuentas de REGENERACION son clarísimas, un resumen de ellas aparece en cada edición del periódico, y por si hay quien pudiera dudar de los que decimos, quedan invitados todos los compañeros de fuera a que inspeccionen los libros de cuentas y las facturas, recibos mercantiles y otros documentos que conservamos.

No será Nutti un agente policiazo? ¡Mucho ojo con él, trabajadores, pues de la madera de Nutti salen los soplonés!

Teodoro A. Frausto

A la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano. Los Angeles, Cal.

Los miembros de los Grupos REGENERACION "Justicia y Amor" y "Prismas Libertarios," de Coleman, Tex., hemos acordado unánimemente recoger los datos de los trabajos de propaganda y de la lucha que llevó a cabo nuestro fiel compañero Teodoro A. Frausto, fallecido el 4 de Mayo último, a fin de remitirlos a esa Junta. Dichos datos son los siguientes:

Desde el principio de la Revolución en 1910, el compañero Frausto simpatizó por natural inclinación con la propaganda del Partido Liberal Mexicano, y al correr del tiempo se dio de alta como miembro efectivo del mismo en el propio año de 1910, ayudando pecuniaria y moralmente hasta donde le fué posible, en la propaganda. Dotado de una energía y constancia admirables, nunca se le vio flaquear, y si entusiasmarse a sus compañeros, pues soñaba con los principios que defendía.

A fines de 1911 se puso de acuerdo con un grupo de compañeros que determinaron pasar a México a defender los principios condensados en el Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911, cuyo grupo lo encabezaba el compañero Primitivo Gutiérrez. Mas la partida no se pudo verificar sino hasta Febrero de 1912. Componíase el grupo de 13 compañeros.

Habiendo pasado a México, comenzaron sus trabajos revolucionarios en la Sierra del Burro, Estado de Coahuila, y en los puntos habitados que tocaban expropiaban todo lo que más necesitaban, así como los comercios, entregando las mercancías y demás utilidades a los habitantes pobres del poblado o sus comarcas, así como también destruían y quemaban los archivos de las oficinas y juzgados. Portaban como emblema de su Causa el pendón rojo de Tierra y Libertad; el cual llevó siempre en su mano el compañero Frausto.

Entre los varios encuentros que tuvieron, dos fueron los más notables, y de los cuales no pudieron dar noticia a la Junta más que del primero, que

fué en los últimos días de Marzo del mismo año, y efectuado en el aguaje de la "Horqueta." Entre las bajas se contaron tres compañeros, Teodoro Flores, que fué muerto, y Pánfilo Vázquez y Juan Guerrero, heridos. El otro encuentro notable, del que no se pudo dar parte a la Junta, fué en el Cañón de los Juanes, como a mediados de Abril del mismo año, y en cuyo combate no tuvieron baja alguna los compañeros y si los esbirros, que perdieron dos, uno herido y otro muerto, siendo éste el jefe de dichos perros, de apellido Guerrero, y al cual se le encontró en la bolsa una credencial que acreditaba su ascenso a capitán, una bandera tricolor y unos botones blancos con la inscripción "Auxiliares de la Fuerza Federal." Al terminar este combate, ya debilitados por falta de parque y divididos de antemano en el combate anterior, y por medida precautoria, ya que no podían reunirse, los compañeros Frausto, C. Vielma, M. Vela, L. Treviño y otro más, determinaron pasarse a este lado, a fin de proveerse de lo necesario para seguir la campaña adelante.

Una vez de este lado, siguieron la propaganda de siempre, y en Julio de 1913 marcharon de vuelta rumbo a El Paso, a unirse con el camarada J. M. Rangel y demás compañeros, para seguir luchando por medio de la acción directa en el Estado de Chihuahua; mas fracasaron en su intento con la pérdida de armas y municiones y el arresto de dos compañeros, J. M. García y C. Vielma. Después de ese fracaso, volvió otra vez el compañero Frausto al seno de su familia y de nuestro Grupo, donde siguió ayudando como siempre con su peculio y su propaganda personal.

Activo y entusiasta, llevaba la propaganda a los hogares que encontraba a su paso y entre los trabajadores inconscientes. Jamás escatimó un centavo para ayudar a la Causa de los Oprimidos, por la que hizo cuanto pudo hasta que cayó en la cama para no levantarse más, y desde la cual aún animaba a sus amigos y compañeros, recomendándoles que no dejaran de continuar trabajando por la causa sagrada que en día no lejano habrá de redimir a la humanidad entera.

El día 3 de Mayo, día anterior al de su muerte, habiéndole visitado, como de costumbre lo hacían todos los compañeros, el joven camarada José Gutiérrez, sus palabras al verlo, fueron:

"Aquí viene un compañero de la Bandera Roja," y dirigiéndose a él: "¡qué sublime y honroso es andar armado en aquellas sierras de México, luchando hasta caer envuelto en el grandioso emblema rojo de los oprimidos, símbolo de Regeneración y Felicidad!" volviendo a recomendar a los compañeros ahí presentes que no dieran su brazo a torcer, sino que siguieran adelante hasta ver coronados sus esfuerzos con el fruto de la victoria.

Lo acompañó en sus últimos momentos Catarino Vielma, su compañero predilecto de armas e ideas.

Compañeros de la Junta: hechos como los que acabamos de narrar, merecen pasar a la Historia, como el legado sagrado de un hombre que, aunque sin saber poner su nombre a derechas, fué un consciente decidido hasta los últimos momentos de su existencia, para que sirva de ejemplo a las futuras generaciones.

Hemos cumplido con nuestro deber dándoos a conocer lo arriba mencionado, y dejamos a vosotros hacerlo con los demás camaradas.

Vuestros por Tierra y Libertad,
Por los Grupos "Justicia y Amor" y "Prismas Anarquistas,"
CECILIO GARZA, Tesorero.

Al dar la noticia de la muerte del compañero Frausto en números anteriores, cometí el error de decir que su familia fué a aumentar la del compañero Remedios Frausto, siendo en realidad la de este camarada la que nuestro hermano ido consideraba como suya.—E. F. M.

BIBLIOGRAFIA.

Aensamos recibo de las siguientes obras y folletos recibidos ultimamente:

- "La Ciudad Anarquista Americana," visión de la sociedad redimida por los anarquistas, por Pierre Quirion, dedicada a los revolucionarios que luchan en México por Tierra y Libertad. Grueso volumen de 288 páginas, editado por "La Protesta," de Buenos Aires. Gracias por la amable dedicación.
- "El trabajador agrario," folleto dedicado a la organización revolucionaria de los campesinos argentinos.
- "Historia de la Revolución Económica en México," folleto por Jaime Vidal, editado por el Grupo "Nuevos Rumbos," Calle Minas, 258, Montevideo, Uruguay. El producto del folleto está dedicado a REGENERACION.
- "Como haremos la Revolución," editado por la casa editorial "Publicaciones de la Escuela Moderna," por E. Pataud y E. Pouget, dos traducciones: proletarias y la inauguración de la sociedad regenerada según el criterio sindicalista.

Silencio Liberticida.

Una vez pasado el susto, la prensa de los Estados Unidos ha vuelto a engolfarse en sus cuestiones locales. Lo mismo ha pasado con los periódicos obreros, de otras regiones: pasada la primera impresión de indignación, han vuelto a su rutina de antes.

Pocos son los periódicos que siguen ocupándose de la cuestión mexicana, engañados quizás los que guardan silencio, con las farsas de Conferencias de Paz que están siendo llevadas a cabo en las Cataratas del Niágara; las que, en realidad, no son más que un pasap de diplomático del tartufo Woodrow Wilson, para ganar tiempo.

Wilson, ante la actitud general de los mexicanos de todas banderías, hasta a la Intervención Americana, comprendió que no era empresa fácil llevar adelante la invasión de México por los perros de amarilllo, que encontraría una oposición tenaz y que la fuerza actual de Estados Unidos es impotente para poder hacer frente a las contingencias de la guerra. Además, Wilson y sus consejeros comprenden también que en esta época de calores la guerra con México es mortal para la soldadesca americana, no acostumbrada a regiones cálidas, donde los "civilizados" yanquis son víctimas de la malaria y demás enfermedades costeadas.

Era preciso, pues, ganar tiempo, y para ello invitó a los representantes de Argentina, Brazil y Chile a que interpusieran sus amistosos oficios y hacer la farsa de Conferencias de Paz, mientras que el ejército americano se prepara a grande prisa, reclutando más soldados y haciendo acopio de armas y municiones, y mientras pasa la época de calores. En el inter, Wilson busca la manera de que las cosas se arreglen satisfactoriamente para sus amos, sin tener que ir a la guerra que, de hecho, quiere evitar, y a ese efecto ha entrado en tratos con Carranza y con Villa, convencido de que no son más que un par de pillos que buscan solamente el medio personal a cualquier costo. Como es natural, estos dos bribones han dado oídos a Wilson, y quien quiera de ellos que llegue al poder, se encargará de remachar las cadenas de los proletarios mexicanos, para arrojarlos indefensos a los pies de los capitalistas yanquis, como lo prueban los tratos que con éstos han tenido aquellos.

En último caso, de ser imposible que Villa, Carranza o cualquier otro aventurero se fortalezca en el poder, entonces la Intervención será un hecho, una vez templada la temperatura en México. Wilson hallará la manera de comprometer en la empresa a otras naciones, para entre todas caer sobre los proletarios mexicanos y subyugarlos.

Para impedir tal crimen—hace falta que la prensa obrera siga agitándose entre el proletariado mundial a favor de la Revolución Mexicana. Pero preocupados en sus cuestiones locales, descuidan lo que es de importancia mundial. De ahí viene que esta semana solamente encuentre que apoyen el movimiento revolucionario mexicano, de una u otra manera, nada más los periódicos siguientes:

"The Guardian," Middleton, Inglaterra; "La Protesta," Lima, Perú; "El Dependiente," Habana, Cuba; "Fuerza Consciente," "Pacifické Listy" y "The Bulletin," San Francisco, Cal.; "The Democrat," Johnstown, Pa.; "Mother Earth," "The Herald" y "Cultura Obrera," New York, N. Y.; "Why?", Tacoma, Wash.; "Tribune," Los Angeles, Cal.; y "The Public," Chicago, Ill.

Si se sigue observando silencio acerca de la Revolución Mexicana en la prensa obrera, los trabajadores del mundo serán cogidos desprevenidos, sin saber por qué luchan con las armas en la mano los mexicanos: inconscientes del drama económico y social que en aquellas regiones se desarrolla, sin conocer que la lucha del mexicano es su propia lucha, y fáciles, por lo tanto, de ser sorprendidos por la prensa capitalista, azuzados en sus sentimientos patrióticos y convertidos fácilmente en carne de cañón, en materia dispuesta para ir a conquistar México para sus amos, a remachar las cadenas de sus hermanos cuyo ejemplo digno y viril debiera seguir el proletariado del mundo entero, para conquistar por la fuerza de las armas lo que nunca será dado de buen grado por los poderosos: Tierra y Libertad.

ENRIQUE FLORES MAGÓN.